
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 10 DE AGOSTO DE 1804.

RUSIA.

Petersburgo 19 de Junio.

En Georgia se ha manifestado de nuevo la peste haciendo grandes estragos. El colegio de medicina trabaja en disponer los remedios que contengan aquella plaga, para lo qual se remitirán las instrucciones convenientes, á fin de evitar la propagacion á lo restante del Imperio ruso.

Ya habia 7 meses que estábamos sin tener noticias de los marinos que salieron á dar la vuelta al globo. Acabamos de saber que en 22 de Noviembre los encontró un navío americano cerca de las costas del Brasil. La tripulacion de los dos buques disfrutaba de buena salud.

El Senador Overbeck, de Lubeck, ha llegado á esta capital para cumplimentar, á nombre de la ciudad y del Senado, á nuestro Emperador por la mediacion que ha tenido la bondad de ofrecer para el arreglo definitivo entre la ciudad y el Príncipe de Lubeck.

Parece que se diferirá hasta el 31 de Julio la celebracion del matrimonio de S. A. I. María Ana Paulowna con S. A. S. el Príncipe heredero de Weymar; y las funciones que habrá con este motivo se acabarán el dia 3 de Agosto, fiesta de S. M. la Emperatriz, que se celebrará con toda solemnidad en Petershoff.

En este verano se juntará un cuerpo considerable de tropas para ejercitarse en las maniobras militares.

ALEMANIA.

Viena 5 de Julio.

Con la mira de fomentar el comercio y la industria en sus estados, ha resuelto S. M. el Emperador crear un fondo destinado á sostener y aliviar á los artistas y fabricantes que vengan á ménos. La regencia provincial acaba de publicar una ordenanza, obligando á cada negociante de por mayor á que suministre anualmente 150 florines para componer dicho fondo.

En la gazeta de esta corte acaba de publicarse el número de nacidos desde 1.º de Noviembre de 1802 hasta 31 de Octubre de 1803 en el margraviato de Moravia; han nacido 61,183 individuos de ámbos sexos, y han fallecido 59,767. En el mismo espacio de tiempo han nacido en la

Silesia austriaca 15,900 de ámbos sexos, y han muerto 8848 personas.

El 14 del corriente emprenderán S. M. el viage á Baden.

S. M. ha conferido el grado de General de Artillería á S. A. R. el Archiduque Antonio, Gran Maestro de la órden Teutónica.

El 29 del pasado fué quando resignó formalmente esta dignidad el Archiduque Carlos á presencia de todos los comendadores y caballeros, de ministros y de casi toda la nobleza, que se habia reunido en la habitacion de S. A. R.

El Príncipe de Lobkowitz ha dado en su palacio de verano una fiesta magnífica. Entre otras cosas se presentó una feria con los géneros mas raros y preciosos; los principales magnates de la corte hacian de mercaderes, y fuéron regalando ricas telas y alhajas á las damas. El Príncipe de Ligne tenia tienda de librero.

Ha concluido su viage por Italia el Archiduque Juan, hermano del Emperador, y se le espera aquí para el 12 del corriente. Ha visitado el Tirol y el país ex-veneciano; ha recorrido las montañas desde Inspruck hasta cerca de Verona; y subió hasta el mas empinado de aquellos montes, llamado por lo mismo el *altísimo*, desde cuya cima se ve á los pies el lago de Garda, y una inmensa extension de terreno. La noche anterior se habia albergado el Archiduque en la choza de un pastor.

Ratisbona 6 de Julio.

S. M. la Reyna madre de Prusia ha llegado el 25 de Junio á Leipzig con el nombre de Condesa de Hohenstein; al dia siguiente asistió al coliseo. Dícese que S. A. S. el Duque Augustemburgo, de Dinamarca, hará un viage á Alemania, con motivo de tomar los baños. El Príncipe de Anhalt-Bernburgo acaba de mandar erigir un monumento de mármol en el jardin del palacio de Vallénstadt á S. M. el Rey de Prusia.

Los estudiantes de la universidad de Gottingen asisten ahora vestidos de uniforme.

Ha sido nombrado Teniente general el Baron de Ehrensward, Ministro plenipotenciario de S. M. el Rey de Suecia en Paris.

Ha remitido á la Dieta el Príncipe de Linange-Guntersblum nuevas quejas con motivo de lo actuado por los tribunales franceses en su pleyto de divorcio.

En la sesion del 2 presentáron á la Dieta los Ministros de Bohemia y de Austria la declaracion siguiente: „La legacion Imperial y Real ha dexado pasar la época señalada para la votacion acerca de la nota imperial rusa, sin renovar la declaracion que tenia hecha desde el 14 de Mayo *in circulo*.....” Pronto pondrá en noticia de su corte el voto manifestado por la legacion electoral de Baden, y las razones y motivos en que se apoya, no dudando que S. M. I. accederá á la peticion de S. A. S. E. de Baden, y á las explicaciones dadas por el gobierno frances sobre el consabido suceso, con el interes y circunspeccion que acostumbra dedicarse á todos los negocios que pudieran turbar la quietud, la seguridad y el bien estar del Imperio germánico.

La declaracion del Ministro de Brandemburgo es como sigue: „La legacion dará cuenta inmediatamente de la declaracion verbal que aca-

ba de hacer el Ministro de Baden, á causa de la importancia de su contenido. Miéntras tanto, con arreglo á los sentimientos bien conocidos de su augusto Soberano, cree poder esperar fundadamente que S. M. encontrará en las ilustraciones mencionadas en la declaracion de S. A. S. E. razones propias á tranquilizar el Imperio germánico, puesto que son conformes á los sentimientos y buenas disposiciones del Emperador de los franceses, de lo qual teniamos ya pruebas en las últimas negociaciones de paz, y en otras ocasiones; y en su consecuencia S. M. aprobará el deseo manifestado por S. A. S. E. de Baden, apoyado en motivos tan importantes.

Hannóver 3 de Julio.

Antes de ayer se executáron grandes maniobras. La infantería y la caballería diéron diferentes ataques, llevando cada una su tren correspondiente de artillería. El modo de presentarse, y la precision con que executáron las evoluciones han admirado á todos los militares que se hallaban presentes. El General Schiner mandaba la infantería, y el General Kellerman la caballería.

Muchas gentes acuden este año á tomar las aguas de Pirmont, de Naumburgo, de Driburgo y de Rehburgo: ya no hay habitaciones para tantas personas; por lo qual es regular se alejen milla y media de Rehburgo los acantonamientos franceses.

Francfort 11 de Julio.

De algunas semanas á esta parte se han celebrado muchas conferencias entre el Ministro Austriaco y los Enviados de Prusia y de otros Príncipes del Imperio. Segun dicen, se ha tratado en dichas conferencias de la conclusion de los asuntos de Alemania, y señaladamente de los objetos que hay ahora en litigio, como los del orden Equestre, de los votos viriles &c. Añaden que las partes interesadas estan dispuestas á renunciar algunas pretensiones, á fin de conseguir un objeto tan deseado.

Eran infundados los rumores esparcidos en el público, relativos á la incorporacion de la República de Ragusa á los estados austriacos. Trátase únicamente de que S. M. el Emperador se declare protector de aquella República, como desde tiempo inmemorial lo ha sido el Gran Señor. Este es el principal objeto de la venida de Mr. de Puthon, quien, como es notorio, ha sido reconocido en calidad de Encargado de negocios de la República de Ragusa.

En breve se remitirá al Tribunal superior del Imperio, en Viena, un negocio de la mayor importancia. La orden de Malta, en su qualidad de estado de Alemania, va á intentar una accion contra el Soberano y los estados provinciales del Brisgaw, los quales se oponen á que dicha orden tome posesion de las abadías inmediatas que le fuéron cedidas por disposicion formal del recenso general de la diputacion del Imperio. Quando el Austria poseia el Brisgaw, este asunto habria ciertamente encontrado grandes dificultades; pero ahora que el Brisgaw pertenece á un Soberano particular, no las habrá; y el Consejo áulico podrá tratar del asunto libremente, y decidirlo con brevedad, si se consulta los términos claros y precisos de la nueva ley fundamental de Alemania.

Ya está organizada y confirmada por el Emperador la Regencia del principado de Furstemberg. El Landgrave dará dimision de los empleos que ha tenido hasta ahora al servicio del Emperador. A este fin ha ido á Viena, y le reemplaza interinamente en la Regencia el Presidente Kleiser de Doneschingen.

Antes de ayer salió el Conde de Panin para volverse á Rusia.

S. A. S. la Princesa heredera de la Tour y Taxis, ha estado dos dias en Aschaffenburg. S. A. el Elector Archicanciller fué á recibirla, y pronto continuará su viage á Spessart.

El campo que va á formarse en las cercanías de Munich, se compondrá de 15,000 hombres, segun se anuncia en varias gazetas alemanas.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 2 de Julio.

Los médicos han anunciado el perfecto restablecimiento de S. M., y ayer hubo corte en el palacio de la Reyna, á que asistieron los Embaxadores, algunos Ministros y varios señores.

Escriben de la India, que el Gobernador general despues de visitar la corte de Hydrabad, pasará á la provincia de Guzarate, atravesando en este viage el continente. — El Peishwa y el Guicawa hacen grandes preparativos para recibirle. Su viage será en esta forma. De Calcuta á Minduapur, entrando por el sur en el pais de Orixá al occidente de Jessalore; desde allí pasará los rios Bramnee y Manhada, dirigiéndose por los circas á Bajamundry: continuará su camino hácia el occidente entrando en Golconda, donde le aguardará una division de tropas del Nizam, que le escoltará hasta Hydrabad. Despues de alguna mansion en esta corte, se pondrá en camino para Puna por Nalduruk, Calliance y Pundurkar. De Puna pasará á Bombay, de donde continuará á Guzarate por el camino ordinario.

FRANCIA.

Paris 23 de Julio.

El Emperador entró en Boloña el 19 del presente á la una de la tarde. Tenian dispuestos arcos triunfales para recibirle; pero ya estaba en medio del puerto visitando las obras ántes que supieran su llegada. Empleó la tarde en mandar executar evoluciones á varios trozos de la flotilla. El 21 á las 7 de la mañana estaba ya á bordo. Al medio dia recibió á los diferentes cuerpos del ejército; despues visitó los almacenes del arsenal y los establecimientos de artillería. Habiendo arreciado la mar por un viento terrible de N. E. se temió que iba á perecer una de las cañoneras entre las rocas del fuerte de L'Heurt, cerca del qual estuvo toda la noche S. M. dando sus órdenes para salvar la tripulacion; por fortuna á las 5 de la mañana tocó en un banco de arena, y se salvó sin avería alguna.

En varias gazetas francesas se dió noticia del fenómeno siguiente, que no hemos anunciado, por parecer contrario á las leyes constantes que observa la naturaleza. Continúan hablando de él, y publicándose documentos de profesores conocidos y órdenes de Chaptal, Ministro de lo Interior,

relativas á este suceso; y así creemos oportuno extractar lo que se lee en el *Monitor, Publicista, Cleff* y otros, presentándolo á los inteligentes, quienes verán si la cosa es posible, y en este caso de qué manera pueda explicarse.—Por una carta de Mr. Lefebure, oficial mayor de la prefectura del departamento de Eure, consta que Bissieu, natural de la ciudad de Verneuil, tenia desde la edad de dos años el vientre considerablemente duro; se creyó que padecía una tisis mesentérica. Continuó de aquel modo hasta la edad de 7 á 8 años, época en que sus padres lo pusieron á pupilo para empezar sus estudios en Ruan, donde, ó fuese por la mutacion de régimen, por un ejercicio mas activo, ó por esfuerzos mas saludables de la naturaleza, se le deshinchó considerablemente el vientre, y siguió mejorando, aunque flaco y descolorido. A fines de Diciembre último, el desgraciado Bissieu, ya de 14 años de edad, fué atacado de un dolor ejecutivo debaxo de las falsas costillas del lado izquierdo; y á pesar de los remedios que le aplicáron, no sintió alivio sino despues de haber arrojado un humor fétido y purulento. Mes y medio antes de fallecer arrojó por la cámara una bola de cabellos del tamaño de un huevo mediano de gallina. Bissieu ha fallecido en casa de sus padres en Verneuil, y, abierto su cadáver, se ha encontrado debaxo del bazo un saquito, del qual se han extraido 2 masas. La 1.^a era formada de cabellos, y semejante á la mencionada anteriormente; la 2.^a, de carne y hueso, era de forma alargada, y presentaba en uno de sus extremos á manera de una cabeza ligeramente redondeada, y una mandíbula superior con seis dientes, colocados en diversas direcciones, unos verticales, y otros casi horizontales. En el extremo posterior de esta masa se veia un apéndice, que parecia el pie izquierdo, y remataba en 4 uñas bien señaladas. Este embrión de 5 á 6 pulgadas de altura estaba adherido al intestino *colon*; se distinguia la frente, el sitio de los ojos, las cejas empezaban á formarse, la boca apenas estaba delineada, no tenia orejas, y sí 2 agujeros auditivos, y un brazo apenas indicado.—El Prefecto del departamento ha mandado á Mrs. Brouard y Delzeuzer, doctores en medicina, que certifiquen todo quanto han visto, y resulta de sus declaraciones que Bissieu era del sexõ masculino, y que no se aventuraban á explicar el fenómeno; pero habiéndose conducido á la Sociedad de la escuela de medicina el feto informe por Mr. Blanche, cirujano de Ruan, se ha nombrado una comision de 5 individuos para exáminar la pieza patológica; y del primer exámen ha resultado: 1.^o que se ha desarrollado fuera del intestino *colon* en un kyste ó saco particular adherido al intestino: 2.^o que no ha habido comunicacion entre dicho saco y la cavidad del *colon*, sino despues de haberse desorganizado parte de las tunicas de entrambos durante la enfermedad de que ha fallecido Bissieu; 3.^o que la fundacion de este gérmen fué contemporánea á la del individuo, en cuyo interior se ha desarrollado imperfectamente. Este hecho, tan extraordinario á primera vista, parece que entra en la clase de los gémines, que algunas veces se fecundan simultáneamente, y despues se reunen, confundiéndose mas ó ménos en su desarrollo; pero de todos modos no dexa de ser un fenómeno bastante raro. La comi-

sion publicará muy pronto el resultado de todas sus observaciones.

ESPAÑA.

Saelices 24 de Junio.

Continúan las noticias de las excavaciones del sitio de Cabeza del Griego. No perdiendo de vista el objeto de adelantar quanto se pudiese en otros descubrimientos, que pudiesen contribuir á facilitar las mejores luces, se destináron algunos trabajadores á otro lugar, que se halla á la parte inferior, y á la distancia de 10 pasos del anfiteatro, el qual, por la mucha piedra que lo cubria, daba indicios de ocultar edificio de alguna consideracion; en efecto se ocultaba un cementerio gótico, del qual únicamente se ha podido descubrir hasta ahora un quarto, cuya longitud, ceñida hasta lo aquí excavado, es de 37 varas, y su latitud de 5 y media; su direccion es recta de poniente á oriente. Por la primera de estas partes, y á 4 varas de lo descubierto, hay colocados, con inmediacion á sus paredes, varios sillares de arena, que se extienden hasta 10 varas, y en el intermedio de estos y á su nivel un hormigon, que se elevaba sobre el pavimento media vara. Este hormigon y sillares se cruzan por una pared, que dividia dicho quarto en dos partes: ántes de finalizar dicho hormigon se encontráron 3 sepulcros, con sillares á los lados, y cubiertos con lápidas, de cuya estructura son los demas que se han hallado, y componen todos el numero de 14, sin que en alguno de ellos se haya encontrado inscripcion, ni alguna otra señal. Como los dichos sillares, hormigon y paredes de division diesen á entender que esta fábrica, de suyo extraordinaria, podia terminar al resguardo de algun sepulcro ó sepulcros de mayor recomendacion que los demas, pareció seria mas conveniente y ventajoso á los objetos de la excavacion reconocerlo, aunque con alteracion en esta pequeña parte del estado en que se encontró, que el haber de dexar pendiente esta duda. Fué reconocido en efecto, y nada mas se halló, que el estar fundado dicho hormigon sobre dos empedrados, que aumentáron la confusion de lo irregular de esta fábrica. No se ha podido continuar mas en esta excavacion, porque confinando por todas partes con sembrados, no era justo causarles daño en perjuicio de sus dueños, y es de esperar que, si se continuase en adelante, se descubra otro cementerio igual al de las anteriores excavaciones, aunque, segun se manifiesta, lo será de diferente figura. Entre los escombros de este cementerio se han encontrado 2 piezas de un candelero de cobre, cuya hechura, aunque tosca, lo es al estilo de los que ahora se usan; el fragmento pequeño de una lápida romana de mármol, con rebaxo y media caña; la forma y carácter de las pocas letras que conserva, es de los mas elegantes de la antigüedad; y parece por ellas, que en la inscripcion que componian, por no ser sepulcral, era alguna dedicacion ó elogio de Annio, Propretor, que con este carácter fué enviado por Sulla contra Sertorio, para perpetuar la memoria de sus victorias: si se hubiese encontrado íntegra esta lápida, no hay duda nos habria suministrado las mejores luces, relativas á la guerra sertoriana; los celtiberos, y mas particularmente los habitantes de la ciudad arruinada, que tanto se esmeráron en es-

ta lápida, parece que en aquellas guerras seguian el partido de Sulla. Tambien se ha encontrado en el mismo cementerio una piedra en figura de triángulo, con labores al estilo gótico, y una moneda del Emperador Aulo Vitelio, de las que se acuñaron en memoria de la amistad y union que hicieron los dos exércitos despues de la victoria, que consiguió contra Oton, su rival; está tan bien conservada, que parece acaba de fabricarse; entre los del anfiteatro se han hallado una moneda vástulo-fenicia, de mediano módulo; 7 de Emperadores, tambien de mediano módulo; y de estas son 4 de Segobriga, de las mas comunes, y de un mismo cuño; y 16 consulares, de pequeño módulo. Esta obra, que entre otras fué preferida por el Consejo, que no pudo ménos de conocer con su alta ilustracion lo recomendable de su mérito, ha llenado los dos objetos de su principal atencion: no solamente han sido socorridos estos miserables en el tiempo de su mayor indigencia, sino que tambien nuestra historia ha logrado por este medio el adelanto de unos descubrimientos, que la pueden ser útiles para afixar algunos puntos oscuros de nuestra antigua geografia: á ellos se debe el conocimiento de que en la poblacion arruinada hubo establecida silla episcopal; y esta circunstancia, con la de su propia situacion, suntuosidad y magnificencia en el estado civil, que manifiestan sus calzadas, aqueductos, y el anfiteatro descubierto, no dexan ya duda, á pesar de la mala crítica de algunos modernos, que su nombre fué el de la antigua Segobriga, una de las mas célebres, y conocidas en nuestra España romana y goda; ellos convencen el decoro que durante esta última dominacion se guardaba á los templos, en no permitir que en ellos se diese sepultura á los fieles; que para ello se erigian cementerios, y que estos se hallaban fuera de la poblacion: la sola vista de los que se han descubierto en estas excavaciones, debe servirnos de estímulo para adoptar sin preocupacion una práctica tan conforme á las costumbres de nuestros mayores, y cuya observancia, por nuestro propio interes y el de la humanidad, se renueva últimamente por Reales órdenes. Son muchas y muy grandes sus ruinas; y siendo de una poblacion de esta clase, no dexarán de ocultar monumentos los mas preciosos, cuyo descubrimiento deberán en todos tiempos excitar la atencion de los sabios y de nuestro gobierno benéfico é ilustrado.

Alicante 4 de Agosto.

El Real Consulado de esta plaza ha hecho la distribucion de premios entre los discípulos mas aventajados de su escuela de dibuxo en el dia 17 de Junio, habiendo correspondido los 4 ordinarios á D. Ramon Guillen, D. Juan Bautista Veza, D. Joaquin Hernandez y D. Francisco Clemente: y á D. Josef Peirot y D. Fernando Bermudez los 2 extraordinarios, que han costado el Marques de Beniel y D. Ambrosio Alvarez, habiendo merecido los mayores elogios por su aplicacion y zelo el Maestro y Director D. Vicente Suarez y Ordoñez.

Madrid 10 de Agosto.

El REY se ha servido conferir en el regimiento de infantería de Voluntarios de Castilla, Compañía al caballero Page de S. M. D. Manuel Doyle: en el de Valencia Tenencia al Subteniente D. Josef Fernandez:

en el de Suizos ambulante de Rutiman Subtenencia de granaderos al Subteniente D. Bartolomé Moretini; y Subtenencias de bandera en el de la Princesa al Cadete del Real Cuerpo de Ingenieros Cosmógrafos de Estado D. Vicente Valdivia; en el de Nápoles al Cadete del de las Ordenes Militares D. Antonio María Seoane; y en el primer batallón de Voluntarios de Aragon al Sargento primero D. Ceferino Laborda.

El REY se ha servido nombrar Subteniente de caballería del quinto regimiento del Real Cuerpo de Artillería al Subteniente de infantería del propio regimiento D. Vicente Cabeza de Vaca; y Conductor de artillería del tercer regimiento del propio Cuerpo al Sargento D. Antonio Viscasillas.

Deseando S. M., por un efecto de su soberana consideracion, conciliar con el estado actual del Real erario y sus obligaciones, los intereses de los accionistas de los Reales empréstitos de 240 y 160 millones de reales de vellon; se ha servido mandar por Real orden de 30 de Junio último, que desde el día de la fecha, con que se han cancelado las acciones de dichos empréstitos, cuyos capitales estan por satisfacer hasta el en que se paguen á sus dueños (que será con quanta brevedad permitan las demás urgentes atenciones del estado), se les satisfaga en moneda metálica el rédito que corresponda al respecto de un 4 por 100 anual sobre el total valor de dichos capitales; y que esto mismo se execute con todos los de las acciones que se cancelen en lo sucesivo. Cuya noticia se da al público de orden de S. M. para gobierno de los accionistas, á quienes se darán iguales avisos para las épocas en que deberán acudir á la Tesorería general y las de ejército á percibir el importe de sus capitales y réditos vencidos.

El Brigadier de los Reales exércitos D. Andres Lopez y Sagastizabal, Director general del Real Seminario de Nobles, y el Regente de estudios, y segundo Director D. Manuel de Valbuena, tuviéron la honra de ser admitidos á besar la mano á SS. MM. y AA. el día 11 de este mes, con motivo de presentar los exemplares impresos de los certámenes públicos del Seminario, los quales se sirviéron recibir nuestros Soberanos y SS. AA. con muestras claras de su benignidad, aprecio y satisfaccion. El día siguiente se dió principio á los certámenes con un discurso sobre la importancia de la buena educacion, en especial de la nobleza, y de la que se proporciona en esta Real casa á sus alumnos, que pronunció el caballero Seminarista D. Antonio Palacio, compuesto por el Catedrático de retórica el Lic. D. Demetrio Ortiz, á que se siguió el examen público de doctrina cristiana é historia sagrada. Desde este dia continuáron en los sucesivos los certámenes de primeras letras, de gramática castellana, latina y francesa, de poética y retórica, de astronomía, cronología, geografía é historia, de matemáticas, de física experimental, de lógica y metafísica, de economía política, de dibuxo, de música, bayle, esgrima y equitacion. Todos los dias fué muy numeroso y lucido el concurso de personas de la primera distincion, y en especial de profesores y literatos, los mas acreditados de Madrid, en algunos de los quales autorizó y presidió estos actos el Excmo. Sr. D. Josef Anto-

nio Caballero, Secretario de Estado y del Despacho universal de Gracia y Justicia de España é Indias, é interino del de Guerra. Cada uno de los certámenes duró por espacio de tres y quatro horas; y en ellos preguntáron á los Seminaristas muchos de los concurrentes á su arbitrio, los quales manifestáron quedar muy satisfechos, así de la puntualidad de los Seminaristas en sus respuestas, como del método con que se les enseña, y con que se enlazan los estudios serios con los adornos de las habilidades, con cuya alternativa se manifiesta la grande instruccion que puede adquirir la juventud con buenos profesores, con el buen órden y continuacion de ejercicios, aunque sean muy diferentes. En prueba de que estos certámenes han merecido la aceptacion del público, del Señor Ministro de Gracia y Justicia, y por sus informes de nuestros amados Soberanos, fué muy numeroso y de mucho lucimiento el concurso de la tarde del día 30 del mismo, en que S. E., de órden y en nombre de S. M., repartió los premios á los caballeros Seminaristas, que á juicio de sus respectivos profesores habian sido los mas sobresalientes de sus clases. Abriéron esta agradable escena con una armoniosa obertura al presentarse el Sr. Ministro: siguióse un breve discurso del mismo autor que el anterior, que pronunció el caballero Seminarista su discípulo D. Carlos Altamirano con suma gracia, con alusion á los premios que él y sus compañeros iban á recibir: respondió S. E. con otro en que ponderó con la mayor oportunidad y sencillez la importancia de este establecimiento; los grandes beneficios que debe á la piedad y beneficencia de nuestros augustos Soberanos, y el zelo y aplicacion de los Directores de él y de sus Catedráticos y Maestros, ofreciendo hacer presentes de nuevo á SS. MM. los trabajos y fatigas de tan útiles individuos; y últimamente convidó á los caballeros Seminaristas á recibir de su mano los premios destinados á recompensar sus adelantamientos con tanto interés y afecto, que se observó el enternecimiento en todos los pechos sensibles del concurso, que no pudo ménos de comprobar con aplausos los sentimientos de S. E., cuya efusion continuó todo el tiempo que duró el repartimiento de los premios. Estos, los Seminaristas que los merecieron, y las clases de ciencias en que mas se han distinguido, son en la forma siguiente. — *Primeras letras*. Primer premio: D. Ignacio Quadrado: Torío, Arte grande de escribir. Segundo premio: D. Manuel Negri: Torío, Compendio, Ortografía castellana: Mendoza, Guerras de Granada. — *Primeras letras*. 1.º: D. Francisco Quadrado: Torío, Arte grande de escribir. 2.º: D. Fernando Cañavate: Torío, Compendio, Ortografía castellana, Moneda, Expedicion. — *Rudimentos de gramática castellana y latina*. 1.º: D. Manuel María Villavicencio: Diccionario de la lengua castellana. 2.º: D. Angel Saavedra: Cervantes, Quixote, 6 tomos en 12.º de la imprenta Real. *Accessit*: D. Josef Chacon: Comentarios de César, traduccion de Valbuena, 2 tomos en 8.º *Accessit*: D. Josef Junquera: Mendoza, Guerra de Granada, Gramática castellana. — *Sintaxis, Propiedad, y Prosodia*. 1.º: D. Mariano Ibañez: Diccionario de la lengua castellana, Comentarios de César, traduccion de Goya, con estampas, 2 tomos en 4.º 2.º: D. Josef Isla: Comentarios de César, con la traduccion de

Valbuena, 2 tomos en 8.º mayor: Cervántes, Quixote, 6 tomos en 12.º, de la imprenta Real con estampas.—*Retórica*. 1.º: D. Diego Colon: Cornelio Tácito con la traduccion de Coloma, de la imprenta Real, 4 tomos en 4.º mayor. 2.º: D. Josef Salazar: Salustio cum notis variorum. — *Poética*. 1.º: D. Diego Colon: Cervántes, Quixote, edicion grande de la Academia, 4 tomos en folio. 2.º: D. Josef Cacho: Virgilio cum notis variorum. 2.º: D. Cárlos Altamirano: Terencio cum notis variorum. — *Astronomía y Cronología*. 1.º D. Juan de Salazar: Vaylly, Astronomía, tomos en 4.º mayor. 2.º: D. Josef Gil: Lalande, Compendio de Astronomía. — *Geografía*. 1.º: D. Serapio de la Hormaza: Mendoza, Tablas, Astronomía. 2.º: D. Antonio Palacio: Viage de las goletas, con su atlas. — *Historia*. 1.º: D. Antonio Palacio: Mariana, Historia de España, edicion grande de Ibarra, 2 tomos en folio. 2.º: D. Diego Colon: Inca Garcilaso, Historia del Perú, 2 tomos en folio. — *Matemáticas, primer año*. 1.º: D. Joaquin Cavada: Observaciones y viages de D. Jorge Juan, 5 tomos en folio. 2.º: D. Luis de los Rios: Bails, Elementos de matemáticas, 3 tomos en 4.º *Accessit*: D. Joaquin Villavicencio García: Elementos de matemáticas, 2 tomos en 8.º — *Matemáticas, 2.º año*. 1.º: D. Juan de Salazar: Bails, Matemáticas, la obra grande, 11 tomos en 4.º 2.º: Don Antonio Palacio: Exámen marítimo de D. Jorge Juan, 2. tomos en 4.º *Accessit*: D. Manuel Perero: Verdejo, Elementos de matemáticas. — *Física experimental*. 1.º: D. Juan Alvarez Acevedo: Muschembroek, Curso de física, 3 tomos en 4.º mayor. 2.º: D. Serapio de la Hormaza: Brison, Elementos de física, 4 tomos en 4.º — *Lógica y Metafísica*. 1.º: D. Juan Alvarez Acevedo: Diógenes Laercio, traduccion de Ortiz, 2 tomos en 4.º: Kant, Filosofía. 2.º: D. Luis Gutierrez de los Rios: Condillac, Curso de estudios, 10 tomos en 8.º en 5. 2.º: D. Josef Collar: Degerando, Arte de pensar, 4 tomos un 8.º mayor. 2.º: D. Francisco Montalvo: Condillac, Orígen de los conocimientos humanos, 3 tomos en 8.º — *Economía política*. 1.º: D. Luis Gutierrez de los Rios: Smith, Riqueza de las naciones, 5 tomos en 8.º 2.º: D. Juan Alvarez Acevedo, Say, Economía política, 2 tomos en 8.º 2.º: D. Josef Collar: Herrenschiand, 2 tomos en 8.º 2.º: D. Francisco Montalvo: Simonde, Riqueza comercial, 2 tomos en 8.º — *Lengua francesa*. 1.º: D. Josef Cacho: Diccionario de la Academia francesa, 2 tomos en 4.º mayor. 2.º: D. Juan Xara Crevillon: Tragedias, 3 tomos en 8.º *Accessit*: D. Manuel Perero: Fenelon, Aventuras de Telémaco, 2 tomos en 8.º — *Lengua francesa*. 1.º: D. Manuel María Villavicencio: Racine, Tragedias, 4 tomos en 8.º 2.º: D. Josef Isla: Lafontaine, Fábulas, 4 tomos en 8.º con estampas. — *Dibuxo*. 1.º: Don Serapio de la Hormaza: Principios del diseño en frances, en folio. 2.º: D. Luis Negrí: Principios de dibuxo, en folio. — Ademas de estos premios ha tenido á bien S. M. mandar que los caballeros Seminaristas que han merecido los primeros premios, recibiesen de mano de S. E. la distincion de un sombrero, con galon y presilla de plata, que puedan usar dentro y fuera de casa: los que han merecido los segundos, sombrero con galon; y los que el *accessit*, sombrero liso, con borla de plata en el pico derecho. Estas distinciones las conservarán los caballeros Se-

minaristas hasta los certámenes públicos del bienio siguiente, en los cuales dependerá su permanencia ó cesacion, de las pruebas que den de su aprovechamiento, y de una conducta irreprehensible: en el intermedio, solo el caso, que no es de esperar, de un desórden extraordinario obligará al Sr. Director general á privar de esta apreciable distincion á un Seminarista.

Los diez libros de Diógenes Laercio sobre las vidas, opiniones y sentencias de los filósofos mas ilustres; traducidos del griego: 2 tomos en 4.º: á 40 rs. en pasta, y 56 en marquilla.

M. T. Ciceronis opera omnia. Matriti, ex Regia typographia, anno MDCCXCVII. Esta bella edicion está dividida en 14 tomos: contiene la historia de Ciceron, los índices de Ernesti, un apéndice de Nicolas Hortensio de Re frumentaria romanorum, el tratado de Academia de Pedro de Valencia, el de Olivet de Theologia graecanica, y otros comentarios útiles para la ilustracion del texto: está adornada con el retrato del Rey nuestro Señor, y 23 de filósofos, oradores y personajes, que hacen figura en la historia del autor: á 650 rs. el juego en pasta.

Obras de D. Antonio Rafael Mengs: en 4.º marquilla: á 32 rs. en pasta comun, y 38 en fina.

Tratado de la pintura, por Leonardo de Vinci y Leon Bautista Alberti: un tomo en 4.º marquilla: á 42 rs. en pasta.

Comentarios de la pintura encáustica del pincel: un tomo en 8.º: á 10 rs. en pasta: su autor D. Pedro García de la Huerta. Se hallarán en el despacho de la imprenta Real.

Por el juzgado del Sr. D. Diego Gil Fernandez, del Consejo de S. M., Alcalde en su Real casa y corte, se han mandado sacar á pública subasta por término de 30 días 14 pedazos de tierra, sitios en término del lugar de Fuenlabrada, que con sus sitios linderos y tasaciones se expresan en la forma siguiente. Primeramente una tierra al sitio de la Presa, de caber una fanega, $9\frac{1}{2}$ celemines, tasada en 1612 rs. 16 mrs. Otra en dicho sitio, de 2 fan., 3 cel., en 1687 rs. 17 mrs. Otra donde dicen las Fontanillas del arroyo de la fuente, de una fan., $5\frac{1}{2}$ cel., en 1166 rs. Otra á la Estacada, de 3 fan., 3 cel., en 2762 rs. Otra á S. Gregorio el viejo, de una fan., medio cel., en 885 rs. 12 mrs. Otra donde dicen la Mula, de una fan., $10\frac{1}{2}$ cel., en 1500 rs. Otra á la Mesa de Sta. Ana, de una fan., $10\frac{1}{2}$ cel., en 1875 rs. Otra á la Serna, término de Leganes, de 4 fan., 8 cel., en 3966 rs. 20 mrs. Otra en dicho sitio, de 2 fan., 8 cel., 23 estad., en 2451 rs. 21 mrs. Otra al Lomo, de una fan., 8 cel., 2 estad., en 1848 rs. Otra en la Aldehuela, que fuéron dos, de una fan., 8 cel., 14 estad., en 1870 rs. Otra al camino angosto de Fregasidos, de una fan., 4 cel., 26 estad., en 1400 rs. Otra inmediato al Humilladero, de una fan., 10 cel., 7 estad., en 1480 rs. Y últimamente, otra al arroyo del Puerco, de una fan., 5 cel., 23 estad., en 885 rs. — Por el mismo juzgado se han mandado sacar igualmente á subasta, por dicho término, 4 pedazos de tierra y una era, sitas en términos de dicho lugar de Fuenlabrada, que con sus sitios, cabidas y tasaciones se expresan en esta forma. Una tierra frente á dicho lugar, de caber $7\frac{1}{2}$ celemines, tasada en 500 rs. Otra al Lomo y Eras de arriba, de una fan., 2 cel., 10 estad., en 1309 rs. Otra en dicho sitio, de 11 cel., en 820 rs. Otra en la Serna, de una fan., 3 cel., 8 estad., en 952 rs. 17 mrs. Y una era de pan trillar, en las de Arriba, de 8 cel., 13 estad., en 1012 rs. — Por el referido juzgado se ha mandado sacar á pública subasta una tierra en térmi-

no del expresado lugar de Fuenlabrada, donde está la ermita de Sta. Ana, á quien pertenece, de haber 9 celemines, 10 estadales, sin incluir lo que ocupa la ermita, tasada en 658 rs. 25 mrs. Igualmente se han mandado sacar á pública subasta, por el término de 30 días, una tierra sita en dicho término del lugar de Fuenlabrada, en el camino de Polvoranca, de haber una fanega, 8 estadales, tasada en 918 rs.; y dos retamares en el referido término, al sitio del Cabo de los Parrales, de haber el primero 8 celemines, tasado en 667 rs., y el segundo de una fan., 5 cel., 12 estad., en 1156 rs. Quien quisiere hacer postura á todas, ó cada una de dichas fincas, acuda ante dicho Sr. Alcalde por la escribanía de provincia de D. Juan Antonio Diaz Noriega.

Por providencia del Sr. D. Manuel de Torres, del Consejo de S. M., Teniente Corregidor de esta villa, y escribanía de número de D. Diego Benigno Gonzalez, se subasta una casa sita en la calle de Hortaleza, con fachada á la de la Florida, números 6 y 7, manz. 328, que tiene de sitio 9578 $\frac{3}{4}$ pies, y está tasada en 143,545 rs.

En la villa de S. Martin de Valde-Iglesias, provincia de Madrid, se halla vacante la plaza de Sacristan, Organista y Cantor, unidas, la que provee su Ayuntamiento, en virtud de Reales y pontificios privilegios: disfruta la tercera parte de las primicias eclesiásticas, y otros emolumentos, ademas de los derechos parroquiales. Qualquiera persona, en quien concurren las circunstancias necesarias para el desempeño de dicha plaza, podrá solicitarla, dirigiendo el correspondiente memorial, y documentos que acrediten su idoneidad y conducta al Escribano del citado Ayuntamiento D. Josef Cebrero de Losada; en inteligencia de que se concederá al pretendiente mas benemérito.

Los subscriptores á la historia de los Caballeros hospitalarios de S. Juan de Jerusalem acudirán á recoger el tomo 1.º á la librería de Millana, frente al Parte, en donde está ya venal: el tomo 2.º se halla ya en prensa.

Adiciones á las obras del Rmo. P. M. D. Fr. Benito Gerónimo Feixoo. Se puede considerar este tomo como una apología hecha por el mismo autor, de muchos discursos y cartas de sus obras, ó impugnados por sus émulos, ó mal entendidas, y es casi indispensable á los que tienen sus obras publicadas ántes del año de 1781. Se hallará suelto en S. Martin en el despacho de las demas obras de dicho autor.

Historia de los trages, con una breve noticia del carácter y principales costumbres de los naturales de cada pais, arreglada á los trages del quaderno núm. 9 de la coleccion general, el que comprehende los de hombre y muger chingalas de Ceylan, hombre y muger bedas de Ceylan, isleño é isleña de las Maldivas, naire y muger de la costa del Malabar. Véndese, como hasta aquí, á 8 rs. cada quaderno sin iluminar, y á 20 los iluminados, en las librerías de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, y de la viuda de Cerro, red de S. Luis.

Nuevo retrato del Excmo. Sr. Príncipe de la Paz, Generalísimo de mar y tierra, dibuxado de cara por D. Antonio Carnicero, Pintor de cámara de S. M., y grabado por D. Juan Brunetti al estilo ingles. Se hallará en la librería de Escribano, calle de las Carretas.

En la librería de Campo, calle de Alcalá, se hallan las obras nuevas de música siguientes: 3 duos á dos violines, de Wraniski, 36 rs.: una grande aria, con acompañamiento de forte-piano obligado, de Cimarosa, 18 rs.: un tema, con 8 variaciones, para forte-piano, de Sterkel, 16 rs.: un grande duo para 2 guitarras, de Ferran, 16 rs.: 8 seguidillas boleras para cantar al forte-piano, 16 rs. En la misma librería se halla toda clase de música, tanto de forte-piano, como de violin, flauta, guitarra: asimismo la escuela en sonatinas para piano, de Pleyel; y la polaca para dos flautas de la cancion: esto es hecho: yo me caso.